

INTRODUCCIÓN

Los fenómenos migratorios se deben a diferentes aspectos como ser: volumen de la población migrante, causas que influyen a migrar y características esenciales de los migrantes que ocurren en diferentes períodos de tiempo; no obstante hay que priorizar que los movimientos migratorios están estrechamente relacionadas con un proceso y éste obedece a factores económicos, psicológicos y sociológicos, que poseen contenidos diferentes de acuerdo al nivel de educación, aspiraciones de la movilidad social, normas e instituciones sociales y la relación que hay entre las necesidades de la población.

Bolivia se ha caracterizado siempre por un dominio mayoritario de población rural, pero este fenómeno en la actualidad se va revertiendo a través de los años, es decir que la población urbana está superando a la población campesina, resultado de la migración campo ciudad.

Dada la situación que vive el departamento de Tarija, el Municipio de San Lorenzo, y en particular la comunidad de Lajas la Merced, se ha visto por conveniente realizar un análisis socioeconómico y las causas principales de movilidad del porqué de la inmigración de la mencionada comunidad, con la única finalidad de advertir el grado de inmigración de sus habitantes.

La inmigración se realiza especialmente en comunidades más cercanas a la ciudad. Los pobladores de esta región, entran a la comunidad, por qué en el lugar de origen no tenían los servicios básicos, otro motivo son los bajos ingresos y otros aspectos. (Minifundios, fenómenos naturales, etc.).

El presente trabajo de investigación está estructurado en cuatro capítulos; En el primer capítulo se explicará el marco teórico referido a la migración y sus causas, es decir se realizará una descripción sucinta de conceptos y definiciones que se utilizan en el presente trabajo. En el segundo capítulo se presentan los materiales y métodos utilizados a fin de poder recopilar la información necesaria para el trabajo. En la tercera parte se hace referencia al análisis de resultados que estarán sujetos a los objetivos. Finalmente en el

último capítulo, hacemos referencia sobre las conclusiones a las que llegamos y las recomendaciones.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

Los aspectos más importantes de una población constituyen la dinámica poblacional y el crecimiento acelerado de la población, que se hace en comparación a los acontecimientos ocurridos en periodos anteriores. Dentro del proceso de inmigración, se consideran los siguientes aspectos como: volumen de la población, causas que impulsan a inmigrar, característica de la población, etc.

Los movimientos migratorios modernos están estrechamente relacionados con la expansión de las economías de los países, donde el crecimiento natural depende de los nacimientos y defunciones de una población. Los pobladores piensan que, la inmigración es una solución para la subsistencia de muchas familias. En la zona de estudio la población en su mayoría son inmigrantes de otras comunidades campesinas de la zona de los valles altos del río Pilaya y de ciudades de otros departamentos.

La comunidad de las zonas altas ubicadas al norte de la comunidad de “Lajas la Merced” consideran, que el flujo migratorio ha aumentado en una forma muy considerable, existiendo varias causas y razones que provocan estos asentamientos, entre ellas tenemos:

- ✓ Búsqueda de Trabajo
- ✓ Mejor Ingreso
- ✓ Educación
- ✓ Salud
- ✓ Atracción
- ✓ Cercanía a la Ciudad
- ✓ Mejor Nivel de Vida

En la comunidad receptora, el crecimiento de la población provocó la formación de nuevos grupos poblacionales, que en un principio no contaban con los servicios básicos en sus

viviendas. Hoy en día, los grupos poblacionales, en un gran número cuentan con servicios básicos.

Así también los inmigrantes, es decir personas que entran a la comunidad de Lajas para instalarse, es un aspecto que merece estudio, puesto que estas personas también se ven forzados a trasladarse, buscando mejorar su situación de vida.

Por lo tanto se plantea la siguiente interrogante.

¿Cuáles son las características socioeconómicas de los inmigrantes a la Comunidad de Lajas la Merced del Municipio de San Lorenzo?

JUSTIFICACIÓN DEL TRABAJO

El análisis así planteado pretende servir de base a las diferentes instituciones encargadas de planificar el proceso del desarrollo de la comunidad de Lajas la Merced del municipio de San Lorenzo, identificando y dar énfasis a los ejes principales para que puedan definir e implementar políticas de desarrollo para el sector agropecuario y panificación del pan. Como también dar importancia en el ámbito social, al implementar políticas y programas sociales vinculados a las familias inmigrantes generando una convivencia social en paz y armonía para un vivir bien, en el cual cambien su modo de vida en la que actualmente viven y en el ámbito económico las políticas de desarrollo socio productivo por la falta de orientación, por qué ellos no tienen un norte, como ser, las herramientas para generar y mejorar sus ingresos. De esa manera ayudaran a la corriente migratoria.

OBJETIVOS

OBJETIVO GENERAL

- ✓ Determinar las características socioeconómicas de los inmigrantes a la comunidad de Lajas la Merced del Municipio de San Lorenzo.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- ✓ Determinar las características generales de la zona.
- ✓ Establecer las causas principales de movilidad de los inmigrantes a la comunidad de Lajas la Merced del municipio de San Lorenzo.
- ✓ Analizar las características de vivienda y servicios básicos de los inmigrantes a la comunidad de Lajas la Merced.
- ✓ Analizar las características respecto a ingresos, educación y salud de la inmigración a la zona en estudio.

VARIABLES

Con el objeto de ordenar la investigación se definieron las variables de estudio que son las variables dependientes y las variables independientes.

La Variable Dependiente.

Es aquella que se desea explicar y en la que se observan los resultados que se producen como consecuencia de los cambios o modificaciones producidas por las variables independientes.

En este trabajo de investigación, la variable dependiente está dada por las características socioeconómicas de los inmigrantes a la Comunidad de Lajas la Merced.

C.S.I.=Características Socioeconómicas de los Inmigrantes

Variables Independientes.

Son variables que explican a la variable dependiente. Las principales variables independientes que explicarán la inmigración a la comunidad de Lajas la Merced son las siguientes:

Recursos Humanos (**RH**)

Ingreso (**Y**)

Salud (**S**)

Educación (**E**)

Trabajo (**T**)

Falta de servicios básicos (**SB**)

Atracción (**A**)

Nivel de vida (**NV**)

Cercanía a la ciudad (**C C**)

La relación básica del trabajo es:

$$C.S. I. = f(RH, Y, S, E, T, SB, A, NV, CC)$$